Urgen reformas para dejar atrás crecimientos mediocres (El Financiero 15/02/10)

Urgen reformas para dejar atrás crecimientos mediocres (El Financiero 15/02/10) Ivette Saldaña Lunes, 15 de febrero de 2010 Demandan inversionistas recuperación visible y sostenible.La recesión frenó el flujo de capitales hacia nuestro país. Sector de autopartes, columna vertebral de empresarios alemanes. LA RECESIÓN FRENÓ LAS INVERSIONES Para representantes de las cámaras de comercio de Estados Unidos, Canadá y Alemania establecidas en México fue innegable que la recesión frenó las inversiones a nuestro país, que se reactivarán dependiendo de cómo se dé la recuperación. Los empresarios canadienses y alemanes consideran que el sector mexicano que está mejor posicionado es el automotor y de autopartes, al que siguen y seguirán llegando inversiones. Según los estadounidenses hace falta concretar cambios estructurales para que México sea más atractivo. Pero lo primero será ver que la economía está meior, explicó el director general de la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (Camexa), Johannes Hauser, quien dijo que la recuperación tiene que estar visible y sostenible para que haya un clima de confianza en el futuro próximo. Ello es importante, sobre todo para las pequeñas y medianas empresas alemanas que invierten en México, porque son firmas que no tienen abundantes recursos y que analizan muy bien antes de invertir en un país comparándonos con Asia y Europa Oriental. La columna vertebral de las inversiones alemanas en México es el sector de autopartes, y seguirá como la principal industria más atractiva para invertir en México, seguida de energías renovables, donde se incrementa el interés, expuso Hauser. En coincidencia, la presidente de la Canadian Chamber of Mexico (CanCham), Rosalind Wilson, afirmó que después de la crisis comienza a haber mayor confianza en el mercado de Norteamérica, sobre todo porque hay señales de recuperación en Estados Unidos y en la economía mexicana. Además, México sigue siendo un lugar bien ubicado, competitivo por su mano de obra y que puede ser el destino más viable para reubicar a todas aquellas fábricas canadienses que se fueron a China a producir, pero que ya no son viables por el alza del transporte y de los combustibles. Wilson agregó que ya se ve la recuperación económica en nuestro país, al esperarse un crecimiento de 3 por ciento, además de que tenemos una base sana, y poco a poco -entre más lleguen inversiones- habrá mayor generación de empleos. Incertidumbre En la primera parte de 2010 ya se vieron las primeras inversiones hacia México, explicó la economista en jefe de la American Chamber/Mexico (AmCham), Deborah Riner, por ejemplo el anuncio de que la empresa holandesa Heineken compró a la mexicana FEMSA Cerveza. Y podría haber mucha más inversión, porque habrá una reubicación de la capacidad productiva en el mundo provocada por la recesión. Si bien en 2009 la economía mexicana fue de las que más cavó por la crisis en 2010, se estima un crecimiento de 3 por ciento; no se anticipan movimientos bruscos en el tipo de cambio peso-dólar; se esperan altos precios del petróleo y mayores ingresos petroleros; una inflación que rebasará el 5 por ciento, pero que comparada con otros años "no está mal". Pero el problema o reto está hacia el futuro, porque podríamos mantenernos con crecimientos mediocres y baja creación de empleos por la falta de cambios estructurales, mas de haberlos habría mayor dinamismo en la economía. Agregó que entre los representantes de diversas compañías hay incertidumbre sobre la evolución que tendrá la economía en Estados Unidos, porque la recuperación de México dependerá de lo que suceda en el vecino país, pues "vamos a tardar igual tiempo o podría ser hasta más, aunque depende de las decisiones políticas" que se tomen para concretar cambios estructurales.